
人总是后知后觉 
 

当事情发生时，如果当时就能“啊！”地一下意识到，那该有多好？ 
往往都是当时没有发觉，事后才意识到：“糟了！” 

然而为时已晚，事后诸葛亮。 
 

如果换成学习领域，关于所学之事，立刻寻求其成果会如何呢？ 
如果对于部下花时间花金钱所学到的东西，上司立刻要求其出成果。 

如果没有成果，就会以“这又不是学校，你学了又能怎么样？对工作毫无用处。”将其舍弃。 
 

所学之事，是无法立刻消化并学以致用的。 
领悟所学之事，是有延迟的。 

通过经验的积累，才会后知后觉，恍然大悟。 
 

后知后觉，并非只发生在他人身上。 
我们自身亦是如此。 

所学之事，是无法马上应用在工作上的。 
要在充分消化吸收，理解领悟后，才能开始在工作中学以致用。 

 
人们很难马上领悟。 
领悟需要一些时间。 

工作上认为速度高于一切的人，对领悟也会要求速度。 
不过，世间之事并非全都一味追求速度，有一类事情，是不追求速度需要脚踏实地的完成的。 

 
等待自己领悟。 

等待当事人领悟。 
学习新事物，也需要这样的耐心。 

 
请大家一定要知道，人总是后知后觉的。 


